

COMMUNIQUE DE PRESSE

Page 1 sur 2

Saint-Louis le 02/09/2024

Groupe Hospitalier de la Région de Mulhouse et Sud Alsace

Hôpital de Saint Louis Offre de soins : activité et projets

La Gouvernance du Groupe Hospitalier de la Région de Mulhouse et Sud-Alsace (GHRMSA), en partenariat avec l'Agence Régionale de Santé (ARS Grand-Est), a rencontré ce jeudi 29 août 2024 les élus et les parlementaires du territoire de Saint-Louis. Cette réunion a permis de faire le point sur l'activité de l'hôpital de Saint-Louis et sur les projets de développement de l'offre de soins.

Le GHRMSA poursuit les activités de soins suivantes :

- Service d'Accueil des Urgences
 - o Accueil 24H/24
 - o Service Mobile d'Urgence et de Réanimation
 - o 4 lits d'Unité d'Hospitalisation de Courte Durée (ouverts en 2021)
- Activité de soins médicaux et de réadaptation (dans une logique de complémentarité avec le site de Sierentz) : 22 lits d'hospitalisation
- Activité de médecine polyvalente : 12 lits d'hospitalisation complète à orientation polyvalente
- Activité de psychiatrie et de santé mentale pour adolescents et adultes :
 - o Centre médico psychologique (situé 19 rue des Fleurs à Saint-Louis)
 - o Centre d'activité thérapeutique à temps partiel (situé 19 rue des Fleurs à Saint-Louis)

Pour assurer ses activités, le GHRMSA continue de faire appel au **laboratoire de biologie et au cabinet de radiologie** installés sur le site hospitalier.

Le GHRMSA a développé son offre de consultations avancées de médecine de spécialité et de chirurgie :

- Consultations de cardiologie
- Consultations de néphrologie
- Consultations de chirurgie vasculaire
- Consultations de chirurgie générale
- Consultations de gynécologie
- Consultations de cardio gériatrie
- Consultations de pneumologie
- Consultations de diabétologie

COMMUNIQUE DE PRESSE

Page 2 sur 2

Le plateau technique, les consultations et l'hôpital de jour (HDJ) ont été réorganisés au 3^{ème} étage.

L'objectif poursuivi est de permettre le redémarrage de la chimiothérapie, en articulation forte avec l'hôpital de Mulhouse, à partir de fin septembre 2024.

Le GHRMSA a pour projets :

- L'augmentation capacitaire du service de médecine.
- Le déménagement du service de soins médicaux et de réadaptation au 4^{ème} étage du bâtiment principal, avec le développement d'un secteur d'hospitalisation de jour.
- Le déménagement des activités de psychiatrie (CMP et CATTP) dans les anciens locaux de soins médicaux et de réadaptation et la création d'un hôpital de jour de psychiatrie de 15 places incluant une activité de pédopsychiatrie.
- Le développement d'activités d'hématologie en hospitalisation de jour et en consultation.
- La reprise de la restauration par le GHRMSA pour améliorer la qualité des prestations.

Le GHRMSA a la volonté et l'ambition pour l'hôpital de Saint-Louis de continuer à diversifier l'offre de soins et à garantir une offre de soins de qualité. Il veille également à renforcer les liens avec les partenaires du territoire, et notamment les médecins de ville, notamment à travers l'installation envisagée d'un Centre de Soins Non Programmés (CSNP) au sein de l'hôpital de Saint-Louis. De nombreuses actions de prévention sont également organisées à l'hôpital de Saint-Louis, notamment dans le cadre des campagnes Octobre rose, Semaine du Rein, Mars bleu, Mois sans tabac.

L'ARS Grand Est soutient le GHRMSA pour conduire le projet de maintien et d'offre de soin sur le territoire. Le site de Saint Louis a pris place comme un hôpital de proximité à part entière au sein du GHRMSA. Par ailleurs, des échanges collectifs et constructifs avec la médecine libérale ont débuté pour définir des modalités de travail collaboratif et solidaire. L'offre de soin se structure et se renforce. Conformément à l'engagement pris, ce comité de suivi se tiendra régulièrement.